

# La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XX. -- Número 669

**Suscripción**  
En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00  
Resto de España . . . > 3'00  
Extranjero, al año . . . > 50'00

MAHON, MARTES 25 AGOSTO 1925

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA. -- Teléfono 160

## NUEVA YORK

(De nuestro redactor-corresponsal)

En Dayton, lugar del Estado de Tennessee, que afuera de sus linderos era apenas conocido, se ha desarrollado últimamente un drama cuyo eco ha resonado en todo el país y repercutido en Europa.

Los aquí llamados fundamentalistas y modernistas, armados de todas aquellas armas que la ciencia y la religión han puesto a su alcance, han librado descomunal batalla, culminada con la muerte del adalid de los primeros, William Jennings Bryan, el Castelar de los Estados Unidos.

Bien se ha dicho que una chispa causa a veces un incendio. Un joven profesor, llamado Scopes, que apenas cuenta veinte años de edad, modesto, ingenuo, enseñaba en una escuela de aquel Estado la teoría de la «evolución», desarrollada en una obra de texto por un autor americano, y, desentendiéndose de una ley que prohibía toda enseñanza contraria a la revelada en la Biblia, provoca un sentimiento hostil entre la grey protestante.

Tolerar semejante violación de la ley, fuera reducirla a letra muerta. Ni los fundamentalistas del lugar ni las autoridades podían consentirlo. La enseñanza del joven maestro era un ata que manifiesto a la sagrada Biblia, y fué arrestado Scopes y privado de su cargo y reducido a prisión.

Este acto oficial ha hecho célebre al ignorado lugar de Dayton, y motivado la indignación y protesta del mundo científico de Estados Unidos. No era cuestión de salvar a un inexperto pedagogo, sino salir a la defensa de una teoría sancionada por la ciencia, de fomentada por eminencias de todo el mundo. Al ser conocida la orden de arresto de Scopes, ofrecióse para defenderlo, gratis, el eminente juristaconsulto Malone, de Nueva York, y el abogado Darrow, lumbrera del foro de Chicago. Otros letrados de valía ofrecieron igualmente sus servicios. Este era, indudablemente, la gran oportunidad del fervoroso fundamentalista Bryan, ex ministro de Estado, orador eximio e inventor de la Biblia, y él, también, en cargado de la persecución.

Ya entonces, era Dayton un campo de batalla. A todas horas llegaban al lugar reporters sin cuento, científicos, fotógrafos, turistas y buhoneros, sin contar un número considerable de telegrafistas con instrumentos y material alámbrico. Como se albergaron y se mantuvieron esos miles de forasteros durante el tiempo que duró la causa, sería una historia muy curiosa. Los rústicos del lugar los escudriñaban y los rehufan tratándoles de invasores. Una botica era el centro noticiero del lugar; allí pululaban los curiosos; allí se refrescaban asados por un calor torrido; allí los noticieros armados de sus péñolas fraguaban historietas, a falta de verdaderas noticias, para telegrafiarlas a sus periódicos de un con fin a otro del país.

Por la importancia nunca soñada que había tomado el lugar de Dayton, las autoridades se fijaron en el edificio del juzgado que habían de pisar notabilidad desde otros Estados decidiendo mejorarlo. Con toda urgencia fué aseado, pintado y renovado. Aportáronse un número de asientos y sillas para la sala a fin de acomodar a centenares de personas, los miembros del jurado, autoridades y periodistas.

Al abrirse la causa presidía el juez Raulston, muy conocedor, por cierto, de los procedimientos legales. Nombróse el jurado, y sucesivamente fueron introducidos varios jóvenes alumnos del maestro Scopes, quienes de clarar n haberles enseñado en la escuela la teoría de la «evolución» y que el hombre había originado de una especie inferior».

Los abogados de la defensa pidieron al juez venia para presentar respectivamente, a veinte y más profesores de Universidades que habían venido al lugar a declarar en pro de la «evolución», y armóse entonces una verdadera marimorena entre los abogados de una y otra parte, con la intervención ávida del fundamentalista Bryan, quien en mangas de camisa y descartado el cuello, increpaba duramente a los de la defensa. El juez puso fin a la ruidosa escena y calmáronse los ánimos.

La vista de la causa prolongóse varios días. El objetivo de los abogados defensores era demostrar que la ley del Estado infringida por Scopes, estaba en pugna con la Constitución nacional, que declara libre la emisión del pensamiento, y que, por consiguiente, las autoridades del Estado del de Tennessee no tenían derecho a enjuiciar a Scopes. El fiscal Stewart, hombre de fácil palabra, sostenía que la ley en cuestión no impedía la propaganda de la evolución fuera de las escuelas, y sólo en las sostenidas por el Estatuto en virtud de la autonomía del mismo.

Hizo el juez Raulston el resumen para instrucción del jurado, cuyo veredicto declaraba culpable a Scopes, quien fué multado cien dólares con la pérdida de su empleo. Los abogados de la defensa han apelado al Tribunal Supremo del Estado. Bryan, el gran fundamentalista, ha muerto de una hemorragia cerebral.

ANTONIO TALTAVULL.

Nueva York, 7 de julio de 1925.

Al margen de unas elecciones

**No hay puesto en la vida pública de Italia para nadie que tenga convicciones políticas**

Ginebra 18. -- Según informaciones de Italia, las elecciones que acaban de tener lugar en Palermo, que han motivado la dimisión por parte del señor Orlando de su acta de diputado y el traslado de su residencia a Francia, ha tomado el carácter de un asunto nacional.

El fascismo jamás ha podido establecerse sólidamente en Sicilia. A consecuencia de esto los fascistas, durante las elecciones legislativas, invitaron a los liberales a figurar en su lista nacional, convencidos de que sin el apoyo del señor Orlando, no podían triunfar en la región. La intransigencia del fascismo obligó al señor Orlando y a sus amigos liberales a pasar a la oposición.

Las últimas elecciones municipales de Palermo brindaban a los fascistas la ocasión de liquidar cuentas con los liberales del señor Orlando. Para ello pudieron aplicarse dos tácticas: la de la intransigencia, conforme al espíritu del señor Farinacci, secretario general del partido fascista, o el oportunismo. La intransigencia hacía posible una derrota; esto aconsejó al fascismo la negociación de un pacto con varios propietarios de los suburbios de Palermo, y que vieran en la alianza con el fascista el medio de gobernar una ciudad que hasta ahora era un feudo del señor Orlando y de sus amigos.

Como es sabido, las elecciones dieron un resultado de 25.815 votos a la

coalición fascista y 18.288 votos a la oposición; pero estas cifras pierden todo su valor si se tiene en cuenta que un 37 por 100 del censo no votó.

Los periódicos liberales que, como «El Giornale d'Italia» y «La Tribuna» han intentado comentar el resultado de esas elecciones, en las cuales triunfó sólo la violencia, han sido recogidos por la Policía. Sin embargo, han podido observar que no era precisamente el resultado de esas elecciones el que había decidido al señor Orlando a presentar la dimisión de su cargo de diputado, sino el significado que de esas elecciones se desprende, que indica que no hay puesto en la vida pública italiana para nadie que tenga convicciones políticas y que pertenezca a un partido que no sea el del señor Mussolini.

Esas elecciones han agravado considerablemente las relaciones entre la oposición y el fascismo, hasta tal punto, que especialmente en las pequeñas poblaciones la vida se hace ya insostenible.

## OBRA NUEVA LA VUELTA AL MUNDO DE UN NOVELISTA

POR

DON VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Se ha publicado ya el tercer tomo de esta interesantísima obra.

Precio del tomo:

En rústica 5 pts. Encuadernado 6 pts.  
La obra completa (3 tomos). En rústica, 15 pesetas.

Véndese, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa.

## Motores marinos

y terrestres, desde 1 y 3/4 HP. Dos y cuatro tiempos, a bencina, gas sobre y petróleo (Semi-Diesel y Diesel). -- Varias marcas acreditadísimas a precios reducidos, sin competencia.

Grandes facilidades para el pago. Maquinaria en general. -- Pídanse ofertas al Representante.

Don Guillermo J. Orfila, San Fernando, 29, Mahón. 3 a

**PERDIDA** de un gemelo de oro con las iniciales J. C. Se extravió el lunes por la mañana.

Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta. 3

## Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones de las Deudas Amortizables 5 por 100 Obligaciones del Tesoro, y otros, vencimiento Agosto 1925.

Admitimos para encargarnos del canje o agregación de nueva hoja de cupones los títulos de la Deuda Exterior y Obligaciones de la Compañía Transatlántica al 4 por 100.

## CINE DE VERANO

Hoy martes, día 25 de agosto de 1925. - A las 9 y media.

**Gran sesión popular. -- Entrada única, 0'25.**

EXITO de la preciosa y emocionante película, dividida en seis partes, de gran éxito, titulada

**Deben las mujeres declararse**

Completará el programa una preciosa película cómica de gran risa.

Jueves próximo

**GRANDIOSO ACONTECIMIENTO**

Nota. Se ha encontrado en el cine una pulsera y dos abanicos que se entregarán a sus dueños.

## Noticias marítimas Crónica local y general

### Movimiento de buques

Ayer por la mañana fondó en este puerto el pailebot «Pedro Oliver», procedente de Palma, al mando del patrón don Miguel Reynés.

Probablemente hoy empezará la descarga de las mercancías siguientes:

660 sacos con sal, 30 con arbojones, 1.847 con maíz, 108 balas paja y 6.090 kilos algarrobas a granel.

—Esta tarde a las seis saldrá para Barcelona el vapor correo «Delfin», que llegó ayer sobre las doce y media procedente de Barcelona y Alcudia. Capitán don José Cabot.

—Ha vuelto a salir esta mañana para la mar la escuadrilla de submarinos convocados por el torpedero «número 6».

### Liga Marítima

A pesar del continuo relampagueo, anoche se vió animadísima la amplia terraza de la Liga, local agradable y fresco como repetidas veces hemos dicho.

La velada en obsequio a la distinguida oficialidad del vapor correo «Delfin», resultó espléndida, como era de esperar.

Al compás de las pfezas que ejecutaba el renombrado «Terceto Mahón» bailaron constantemente muchas parejas, mientras otra parte de los concurrentes a la velada sostenía amena conversación.

La velada se puede decir que fué de carácter popular, porque asistieron muchos señores socios y familias.

Así debería ser siempre, ya que se trata de una sociedad que cuenta con buen número de afiliados.

A petición de las gentiles parejas que danzaban tuvieron que repetirse algunos bailarables muy del agrado de los concurrentes.

La velada transcurrió con agradable fresco y terminó el sarao esta madrugada, saliendo todos muy complacidos.

Nos complacemos en felicitar al digno Presidente de la Liga Marítima señor Taltavull por el éxito obtenido.

Alma también de la fiesta hizo los honores a los concurrentes.

### El tiempo

Ayer descendió algo la temperatura viéndose densos nublados que amortiguaron los rayos del sol.

Al anochecer brillaban continuamente desteladores relámpagos que poco a poco fueron disminuyendo hasta cesar por completo.

Esta mañana han caído ligeros aguaceros que por lo menos han quitado algo el polvo de las calles y carreteras.

Luce el sol otra vez y sopla agradable brisa.

## Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento agosto de títulos de la Deuda Amortizable 5 por ciento y de las Obligaciones del Tesoro.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo siempre que su líquido importe nos sea conocido.

### La colonia escolar

Recibimos muy agradables noticias referentes a los colonos escolares que en la isla del Lazareto pasan unos días de veraneo ameno, higiénico, instructivo. Nunca más aplicable el dicho «mens sana, in corpore sano».

Efectivamente, con un bien entendido sistema de vida escolar al arrullo de las caricias de la naturaleza, en sitio tan apropiado como la isla del Lazareto, con un horario perfectamente combinado, con una alimentación sana y abundante y con procedimientos educativos en los que alternan los ejercicios físicos y las pláticas sugestivas, se tonifican el cuerpo y el espíritu, y este equilibrio y buen funcionamiento integral del organismo infantil se revelan en el entusiasmo, en la alegría, en la energía de la voluntad, en el amor al saber y en la esmerada educación de que están poseídos los infantes escolares de la colonia instalada en la más avanzada de las pintorescas islas que hay en nuestro maravilloso puerto natural.

Paseos a la orilla del mar, baños, gimnasia, excursiones, *causeries* y recreos mil son el encanto de esta vida escolar al aire libre, salvo las horas en que el calor o el descanso mandan resguardarse.

Nos hemos extendido en noticias, consideraciones y detalles, en primer lugar porque el tema interesa al público, particularmente a las familias de los pequeños colonos, y luego para que se vea cuán fundada y por lo tanto exenta de lisonja es la felicitación que con motivo de todo lo expuesto dirigimos al Director de la Colonia Escolar señor Cardona, a sus ayudantes y auxiliares, al protector y *amateur* señor Aristoy, al patronato que es la ciudad toda y en su nombre el Ex. mo. Ayuntamiento.

Adicionamos a esta crónica de redacción una nota que amablemente se nos ha facilitado con la información siguiente:

Estos últimos días la Colonia ha sido muy visitada por las familias de los colonos que han obsequiado a los niños.

Entre otras familias que han visitado la Colonia recordamos: El Jefe de Estado Mayor señor Rodríguez, su señora e hijas, la pintora rusa Mdme. Loutchinski, el Delegado Gubernativo señor Uhler, su señora e hijas, el Jefe de la Base Naval señor Pérez Ojeda e hijas, el Jefe de la Sección de Submarinos y su señora, la señora de Martí, Jefe de Sanidad Militar e hijas, la familia del General Valdés.

Todos ellos han obsequiado a los niños con emparedados, dulces y frutas, que han sido servidos a los colonos por los mismos donantes. Las señoritas de Uhler obsequiaron además a los niños y niñas que forman la Colonia con libritos de cuentos instructivos.

### Números premiados

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el 21 del corriente han obtenido premios de quinientas pesetas los números 1.803, 3.603 y 21.015 que se expendieron en la Administración de Loterías número 2 de esta localidad (Estanco Arravaleta), a cargo de don Miguel Alejandro.

Igual premio ha correspondido en el mismo sorteo a los billetes números 5.551, 7.584, 17.067, 17.066 y con las tres series el 22.848 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.



# Grandes Almacenes Sucursal Terrés

LOS MAS IMPORTANTES DE LA ISLA

HABIENDO ADQUIRIDO TODOS LOS ARTICULOS DE LA ANTIGUA CASA CANUT, PROXIMAMENTE SERAN ESTOS REALIZADOS EN BARATURA MOSTRUIO EN NUESTRO LOCAL DE LA CALLE DE LA ARRAVALETA fm



25 26 31

## SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

**Previsión del tiempo**  
Del 26 al 27 un centro perturbador se encaminará por el Estrecho y mar ibérico hacia Argelia y B. Leares. Ocasionalmente algunas lluvias y tormentas, especialmente en la mitad meridional, con vientos de entre NE. y SE.  
El viernes 28 mejorará el estado atmosférico de la Península, pero quedarán núcleos de fuerza en el Mediterráneo que influirán en las regiones vecinas a este mar.

**COK**  
Servicio a domicilio  
FABRICA DE GAS

**Los homenajes**  
Leemos y copiamos:  
«Es verdad que en España se ha abusado de los homenajes; pero ha sido de los homenajes inmerecidos, de los homenajes indebidos, de los jolgorios injustificados. Hemos rendido pleitesía a la necedad, hemos dado alas a la audacia arrivista. Para el llegón, para el triunfador insolente todo han sido ditirambos, genuflexiones y carantoñas.  
En cambio, al sacrificio, al heroísmo, al talento y a la virtud los hemos tenido postergados, los hemos hecho objeto de preterición y pertermisión, cuando no de ludibrio. Hemos esperado a que murieran para hacerles acatamiento, para reconocerles su jerarquía. Hemos tratado entonces de borrar con una comedieta, con una farsa póstuma años y años de indiferencia criminal, de olvido asesino. Hemos, a última hora, manoseado, traído y llevado los restos de aquellos a quienes en vida negamos inicua y cruelmente el pan y el agua. Somos unos danzantes macabros, unos indecentes saltatumbas».

**El buen juez**  
De un artículo de Angel Samblancat:  
«El derecho de un obrero de la inteligencia o del músculo a la consideración y al cariño de sus conciudadanos no es discutible. Un sembrador de conocimiento, un generador de verdad, un radiador de luz intelectual, un creador de belleza, de alegría, es algo que nosotros alzamos sobre nuestra cresta, que nos metemos en las entretelas, que sentamos como en un trono sobre la cumbre de nuestro corazón. Pero más grande que todos estos artificios del bien, que estos beneméritos mineiros de la vida y de la verdad, más grande que un creador intelectual, que un creador de belleza y de luz es un creador de justicia.  
Yo soy hombre de poca fe. Mis creencias religiosas no pueden ser más tibias. Pues bien; si yo hubiera de encomendarme al buen Dios de mi respetable abuela, por encima de su cualidad de señor, hasta por encima de su cualidad de padre nuestro que está en los cielos, estimaría su condición de juez. Yo mismo quisiera ser juez, no tanto para sentenciar, condenar y castigar, cuanto para dar a cada uno lo suyo, meter paz entre los hombres y practicar el bien.»

**COK**  
Clase superior  
FABRICA DE GAS

**Importación**  
El vapor correo «Delfín» trajo ayer 62 toneladas de carga general procedente de Barcelona y Alcudia, entre ella 250 sacos con maíz, 100 con arvejones, 111 con harina de trigo, 4 con garbanzos, 18 barriles con aceite de oliva y 3 con aceite mineral, un automóvil marca «Buick», tipo turismo; 55 sacos con patatas, 7 con cebollas, uca, ballo y otras mercancías.  
**De viaje**  
Procedentes de Barcelona y Alcudia llegaron ayer en el vapor correo 49 pasajeros; entre ellos regresaron el teniente coronel de Intendencia don José Moreno Burgos, el Presidente de la Sociedad Unión Sportiva don Juan

Biale Orfila, el comerciante don Arturo Robert y 17 soldados que estaban con permiso.  
Su bien venidos.  
**Plomo argentífero en Ibiza**  
Leemos en la prensa ibicenca que en aquella isla se ha descubierto un importante yacimiento de plomo y que los informes técnicos referentes a los reconocimientos previos son lisonjeros e imbuyen esperanzas optimistas.  
Añádese que una importante casa bancaria de Barcelona ha iniciado en gran escala los trabajos de explotación.  
Mucho celebraremos se confirmen tan excelentes augurios.

**De la ciudad**  
Adelantan con rapidez los trabajos de derribo de los antiguos edificios lindantes con la vieja pescadería.  
El desescombro es también rápido. No se han retirado los sillares que en la Rampa de la Abundancia causan como dijimos un gran estorbo.  
Las brigadas de empedradores continúan sus trabajos de reparación en las calles de la Fanta y plaza de la Esplanada.  
—Este año no se ha blanqueado ni reparado los pretilos de los miradores, abrevaderos, retretes, fuentes, etcétera.  
—Puesto que hay ahora más empedradores que antes, convendría que de una vez se arreglara el piso de la calle de Santa Rosa, trozo comprendido desde la de San Sebastián a la de la Concepción, y así por lo menos podrían transitar los vehículos con mayor seguridad.

**COK**  
Clase superior  
FABRICA DE GAS

**Crédito Mercantil de Menorca**  
*Bolsa de Barcelona 24 de Agosto*

Amortizable 5 por p. A. 1920.	95'35
Id. » B. » . . . . .	95'35
Interior » A. » . . . . .	70'55
Id. » B. » . . . . .	70'55
Amortizable 5 por p. A. 1917 . . . . .	95'30
Id. » B. » . . . . .	95'30
Exterior » A. » . . . . .	84'90
Id. » B. » . . . . .	84'90
Obl. Norte Prioridad Barcelona . . . . .	70'00
Alicantes 3. p. p. 1.ª hipoteca . . . . .	63'75
Id. Transatlánticas p. 6.ª . . . . .	88'00
Id. » 41 p. p. . . . .	102'00
d. » 1922. . . . .	104'75
Id. Andaluces 2.ª serie fijo . . . . .	54'00
Francos cheque París . . . . .	32'90
Liras » Roma . . . . .	26'00
Dollars » Nueva York . . . . .	6'955
Libras cheque Londres . . . . .	33'80

**BOLSA DE MADRID**  
*24 Agosto de 1925*

Obligaciones Tesoro 5 p. p. A. . . . .	102'50
Id. id. B. . . . .	102'50
Cédulas B. Hip. España 4 p. p. . . . .	91'90
Id. id. id. 5 p. p. . . . .	101'00
Id. id. id. 6 p. p. . . . .	108'25

**Banco de Menorca**  
*Bolsa de Barcelona De 24 Agosto 1925*

Francos cheque . . . . .	32'90
Libras » . . . . .	33'80
Dollars » . . . . .	6'95
Liras » . . . . .	26'00
Interior serie A. . . . .	70'60
Id. id. B. cuarto 1929 . . . . .	70'55
Oblig. Te. 4 años Ene. rena. 1929 . . . . .	00'00
Amort. 5 por 100 serie A 1920 . . . . .	95'35
Id. id. B. . . . .	95'35
Exterior serie A . . . . .	84'90
Oblig. Barcelona de Electricidad 6 por 100 1920. . . . .	00'00
Id. F. C. Catalanes 6 p. p. . . . .	99'75
Id. Cp. Gral. Tranvías 5 p. p. . . . .	00'00
Trasatlántica 6 p. p. hipoteca . . . . .	000'00
Id. F. C. Norte Prioridad 3 por 100 . . . . .	70'00
Id. Sdad. Gral. Aguas Barcelona 6 por 100 . . . . .	00'00
Id. Cáceres Variable. . . . .	00'00
Amortizable 5 por 100 Serie A 1917 . . . . .	95'30
Amortizable 5 por 100 Serie B. 1917 . . . . .	95'30

Barcelona 24 a las 23-30.  
**La mujer en la iglesia**  
**Un verdadero "trágala"**

**Como las gastan las florentinas**  
Según noticias de Florencia, entre aquel mujeril levantó gran marejada la nueva moda impuesta por la iglesia a las que van al templo.  
A muchas florentinas enérgicas y decididas no les pareció bien que mientras las modistas inventan vestidos que ahorran tela, los obispos dicten a sus feligresas unas modas en las que se preconiza mucha y holgada ropa para cubrir enteramente el cuerpo y las extremidades.  
Exaltadas aquellas florentinas traman un complot para imponer al descubierto en la iglesia.

**La falda corta permite ver...**  
Pudo efectivamente observarse que cierto día irrumpieron en determinado templo de Florencia buen golpe de señoras y señoritas de porte recatado, de maneras muy comedidas, bien envueltas en sendos chales de tonos oscuros y sin dejar al descubierto ni un centímetro cuadrado del pecho, ni del brazo, ni de la pierna.  
En un momento dado, mientras se celebraba la misa mayor, aquellas mujeres, cual cuerpo de baile sobre un escenario, se despojaron del severo mantón y quedaron en traje de moda; al descubierto formas esculturales, pechos y espaldas alabastrinos, brazos y piernas bien torneadas.  
Así burlaron las órdenes del Papa, de los cardenales y de los obispos.

**Escándalo y perturbación**  
La que se armó en la casa del Señor es fácil de suponer.  
Se produjeron escándalo y confusión indecibles.  
Las devotas timoratas se retiraron. Los sacerdotes se mostraban muy excitados.  
Se suspendió el rezo de los divinos oficios. Quedó bruscamente interrumpido el ceremonial litúrgico.  
Tal fué el revuelo en aquella casa de oración que todas las mujeres se retiraron.

### DE MARRUECOS Francia y España

**Días de espectación**  
**Consejos directoriales**  
Ayer a las diez y treinta y cinco minutos llegó a Madrid el general Primo de Rivera y fué recibido y cumplimentado en la forma consabida.  
Dijo que de momento se reunirían para un cambio de impresiones los señores directoriales.  
Al anochecer llegó el contralmirante Magaz.  
La reunión que en el palacio de Buenavista celebraron los militares gobernantes duró tres horas y se reanudó por la tarde.  
A pesar de la reserva de los gener

les que asumen el poder se cree que mañana en palacio presidirá don Alfonso un consejo directorial, pues como deliberación preparatoria se ha celebrado otro en la presidencia hoy al anochecer.  
**Preliminares bélicos**  
El general Primo de Rivera ha conferenciado durante una hora con el Secretario de la alta comisaría señor Saavedra.  
Lambien ha parlamentado con el Director General de Comunicaciones.  
Hay expectación general motivada por la creencia de que antes de transcurrir una decena adquirirán gran intensidad los acontecimientos que se suceden en Africa.  
Se ultiman detalles procuradores de operaciones.

**El avisero de Alhucemas**  
El Alto Comisario de España en Africa, señor Primo de Rivera ha publicado una extensa nota oficiosa.  
Comenta en ella dos telegramas que dan noticia de haber sido de gran eficacia la presencia del acorazado «Alfonso XIII» en la bahía de Alhucemas.  
Habían también los telegramas del ofrecimiento de un grupo de regulares que se comprometen voluntariamente a defender el Peñón de Alhucemas.  
El Comandante General de Melilla señor Sanjurjo dice al Gobierno que el espíritu de aquellas guarniciones es insuperable.

Faltan datos relativos a los daños y bajas causadas en el Peñón por el enemigo.  
Este ha sido duramente castigado.  
**En la zona vecina**  
El mariscal Petsán ha llegado a Rabat.  
En tres días las tropas francesas han recuperado el terreno que los rifeños les conquistaron en tres meses.  
Las tribus del Lucus se muestran propicias a la remisión.  
El jueves regresará a Francia su Residente General en Marruecos señor Lyautey.  
Victima de un accidente aéreo ha resultado herido el aviador yanqui al servicio de Francia en Marruecos, teniente coronel Kerwood.

**La locura comunista**  
París.—Retruéce con sus locas excitaciones y sus atrevidas extremidades la campaña comunista.  
Estos revoltosos reparten ahora unas hojas pacifistas a propósito de lo de Africa y otras muy generosas con tra los patronos. Anhelan paz y tranquilidad para los rifeños, luchas y quebrantos para la clase patronal.  
Tan exageradas son tales sofismas que el simple buen sentido les repudia y por lo mismo resultan contraproducentes.  
En párrafos fulminantes y amenazas se recogen fantásticas versiones en dichas hojas comunistas y se pronostican espeluznantes atentados.

**Crónica Nacional**  
**Noticias varias**  
**Ayer lo presumimos**  
Barcelona.—El Gobernador civil ha recibido instrucciones del Directorio

en el sentido de que persiste y rastigue con el máximo rigor a los propagadores de noticias falsas.  
Como ejemplo de todos se cita la de un fantástico atentado que acaba de circular estos días.  
**Vida y muerte tristes**  
Barcelona.—Pedro Corominas era un pobre viejecito que ejercía el cargo de guardia de un lavadero.  
Creyó el buen anciano que iba a despedirle porque se quería colocar otro en su puesto.  
Llevado de la mayor afición el desgraciado vigilante se ahorcó.

### DEL EXTRANJERO FRANCIA

**Pulgas**  
París.—Hay una plaga enorme de pulgas.  
El asunto preocupa a los funcionarios de sanidad e higiene y al público en general. Se va con frecuencia a la gente poseída de la inquietud y desazón padecidas por el picor.  
**Caillaux**  
El Ministro de Hacienda francés señor Caillaux ha llegado a Londres.  
Conferenciará con el gobierno británico para tratar de economía y finanzas.

### FOOT-BALL EN FERRERIAS

Zamora, 3. **Alayor F.C. 1.**  
Con asistencia de enorme público, del que formaban parte muchos excursionistas de Ciudadela, celebróse ayer en Ferrerías el anunciado partido de foot-ball, en el que se disputaban una artística copa ofrecida por el Ayuntamiento de aquel pueblo. Los equipos Zamora y Alayor F. C.  
El partido no pasó de regular, mereciendo especial mención un estupendo goal logrado por Canet, cinco o seis minutos antes de terminar la lucha.  
El Alayor F. C. logró su único goal de corner, muy bien tirado, rematando Camps de un buen cabezazo.  
Arbitró bien el señor Taltavull.  
Los partidarios de uno y otro equipo se mostraron incorrectos durante todo el partido, molestando con sus gritos y protestas.  
Ganó el Zamora por 3 a 1.

**GANGA**  
OBRA DE GRAN UTILIDAD  
**EL COMERCIANTE MODERNO**  
(Enciclopedia Comercial)  
Por MAURICE POTEI  
Se vende un ejemplar de esta obra, et. cuatro tomos, usado, pero en magnífico estado.  
A PRECIO DE GANGA  
Tipografía Mahonesa, calle Nueva.  
**CRIADA** Se necesita.  
**CASA** espaciosa y ventilada, se vende o cambiaría. Informan Pl y Margall, 181.  
Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva